

## 農地等利用最適化推進施策の改善に関する意見書

本市の農業振興には、日頃から積極的な取り組み並びにご尽力を賜り、また、当農業委員会の業務運営につきましても多大なるご協力につきまして心から感謝申し上げます。

とりわけ、米価下落対策にかかる要望に対しては、昨年度に予算化をいただきましたことにつきまして、委員一同大変喜んでいるところです。

さて、南丹市においては、過疎化や高齢化による労働力の不足、さらには鳥獣被害の増加による耕作意欲の減退により、農地の維持が大変厳しい状況下にあります。

また、新型コロナウィルス感染症の影響に加え、ロシアがウクライナに侵攻したことや円安の影響を受けた資材のさらなる高騰を受け、状況は一層ひっ迫したものとなっています。

こうした中、南丹市農業委員会は、担い手への農地利用の集積、遊休農地の発生防止解消の活動、新規参入の促進、さらには農業者との意見交換などを通じて、農地を守るための取り組みを進めているところです。

南丹市においても、農地が極めて高い公益性を有していることを踏まえ、農家の努力に光があり、やりがいある農業経営に繋がる、魅力溢れる仕組みづくりを強く期待するところです。

つきましては、南丹市農業委員会として、農地等の利用の最適化を効率的かつ効果的に実施するために必要な施策の改善等について農業委員会法第38条第1項の規定により意見を提出いたします。

令和4年10月14日

南丹市長 西村 良平 様

南丹市農業委員会 会長 上田 純一



## I. 生産資材等高騰対策について

新型コロナウィルスの影響から世界経済が復興することに伴い生産資材費が高騰したが、ロシアのウクライナ侵攻や円安に伴い、状況はさらに悪化し農業者は疲弊している。

については、生産資材の高騰が影響し農地が荒廃することに繋がらないよう、農業者に対する資材費高騰対策においては、国、府の施策と併せ、南丹市においては経営規模に関わらず、きめ細かな対策を積極的に講じられたい。

## II. 米価下落対策について

農業者は、新型コロナウィルスの影響が長期にわたり、農業を取り巻く環境が厳しさを増す中で、大きな不安を抱えながら生産活動を続けている。

また、人口減少や少子高齢化に加え、新型コロナウィルスの影響による昨年度米の概算金（買取価格）が大幅な下落となり農家には大きな打撃となったほか、ロシアによるウクライナ侵攻や円安の影響により資材の高騰の波を受け、状況は一層厳しくなっている。

については、農業者が意欲と将来展望を持って農業に取り組めるよう以下について京都府、国への強い働きかけを要請するとともに市独自施策による支援を図られたい。

（1）農業者への資金繰りと所得支援対策の実施

（2）緊急の米消費拡大と米価下落補填対策の実施

## III. 有害鳥獣対策について

有害鳥獣による深刻な被害は、大切に育てた農産物を無にし、耕作意欲を大きく損ない、耕作放棄地増加の大きな要因にもなっており、営農する上で非常に大きな

問題である。

については、下記の施策を積極的に講じられたい。

(1) 防護柵や網で対策を講じているものの、被害の減少には至っておらず、個々での対策が限界となっており、その対策に疲弊している農家が多く、深刻な状況である。継続して有害鳥獣対策に取り組める環境整備をしていただきたく、各種補助事業の助成拡大や要件の緩和といった支援の拡充を図られたい。

また、集積された農地への防護柵等の設置要件を緩和し、担い手の負担とならないよう施策の整合性を図られたい。

(2) 有害鳥獣対策について、専門家や研究機関等と連携し、ドローンを用いた捕獲や防除を引き続き積極的に行われるとともに、個体数を大幅に減少させるよう計画的かつ効率的な駆除を進めていただきたい。

また、平地の農地においても小動物（アライグマ、アナグマ、ハクビシン等）やカラス等鳥類による被害が深刻さを増していることから、防除資材の購入補助や市の貸し出し用資材の充実を求めるとともに、個体数の減少に資する情報提供等積極的に行われたい。